



# Humatem : un service en ligne pour optimiser les dons de matériel médical

Située au cœur du village des Houches, au pied du Mont-Blanc, l'association Humatem est présente sur la toile mondiale de la solidarité avec un service en ligne unique en France : La Banque de Matériel Médical pour l'Aide Humanitaire. Le défi relevé est d'envergure puisqu'il s'agit de mettre en relation, via son site Internet [www.humatem.org](http://www.humatem.org), les associations françaises à la recherche de matériel médical pour équiper ou réhabiliter hôpitaux et dispensaires implantés dans les pays les plus démunis, et les acteurs de santé qui, suite à un renouvellement d'équipement, disposent de matériel et souhaitent en faire don.

Si Humatem soutient essentiellement des projets de développement, certaines associations de son réseau agissent également dans le domaine de l'aide d'urgence et interviennent notamment dans les pays touchés par des catastrophes naturelles. C'est notamment le cas du Groupe Secours Catastrophe Français, membre adhérent depuis deux ans.

En 2004, toutes spécialités médicales confondues, la banque a ainsi permis d'attribuer plus de 700 matériels et équipements médicaux à des associations intervenant dans 16 pays différents d'Afrique, d'Asie, d'Amérique du Sud et d'Europe de l'Est. " Notre site Internet n'est cependant pas une plateforme de petites annonces " tient à préciser Cathy Blanc-Gonnet, directrice de l'association qui explique que le suivi des offres et des demandes est informatisé et s'effectue par l'intermédiaire d'une base de données. " Quand nous proposons un matériel à une association, c'est toujours parce qu'il correspond à une demande préalablement déposée et à un projet-santé qui tient la route ". Toute demande d'équipement doit ainsi obligatoirement s'inscrire dans un véritable projet sanitaire, afin d'éviter que le matériel envoyé ne corresponde pas au véritable besoin ou qu'il n'y ait pas sur place les compétences pour l'utiliser ou l'entretenir. L'association Humatem étudie donc de près les projets des associations candidates avant de leur attribuer des matériels. De même, pas question pour les donateurs de chercher à se débarrasser d'équipements inutilisables, sous prétexte de solidarité. " Sauf cas exceptionnel où un matériel peut être intéressant pour ses pièces détachées, nous n'acceptons que des matériels fonctionnels et complets " indique Alice Lepesant, chargée de mission.

## ***Humatem : une banque de dons de matériel médical sur Internet pour la solidarité internationale***



*Parallèlement à la gestion de la banque, Humatem s'efforce de sensibiliser le milieu de la solidarité internationale aux contraintes de l'envoi de matériel médical en proposant des interventions dans le cadre de cursus de formation et de colloques. L'association coordonne également un groupe de travail thématique réunissant des acteurs de toute la France et développe des outils d'accompagnement destinés aux porteurs de projets : bases documentaires, " fiches infos matériels ", bibliothèque de documentations techniques, fichier de prestataires biomédicaux présents dans les pays en développement. Le dernier outil développé est un guide pratique illustré intitulé "Le matériel médical dans les actions de solidarité internationale - Equiper une structure de santé : 5 étapes pour réussir". Il propose une démarche méthodologique à ceux qui envisagent d'envoyer du matériel médical à l'étranger dans le cadre de leur projet-santé.*

Tel/Fax : 0450546883/0450546884

[contact@humatem.org](mailto:contact@humatem.org) [www.humatem.org](http://www.humatem.org)

